

Almería un mes. 140 pesetas.
Provincia trimestre 400 id.
25 ejemplares 75 céntimos.

Toda la correspondencia al Administrador.

LA INFORMACIÓN

En 1.ª plana, línea 0'60 pesetas.
En 2.ª id. id. 0'40 id.
En 3.ª id. id. 0'30 id.
En 4.ª id. id. 0'26 id.
Anuncios y comunicados precios convencionales.

No se devuelven los originales.

La Jefatura provincial

En nuestro editorial de ayer dábamos cuenta de la nueva orientación que el Jefe del Gobierno, Sr. Conde de Romanones, había impreso á la dirección del partido liberal de esta provincia. Decíamos también que había sido ungido Jefe provincial D. Luis Silveira Casado, con la aprobación y beneplácito de todos los Diputados liberales que representan en las Cortes á la Circunscripción y á los demás distritos de la provincia. Añadíamos que el Sr. Silveira había ratificado su confianza á D. José Espinar, otorgándole su representación para dirigir los elementos políticos que integran las fuerzas liberales almerienses; y concluíamos expresando nuestra esperanza de ver realizados los apelos que siempre han vivido en nuestra alma amante de los ideales democráticos contemplando en plazo muy inmediato y bajo la nueva égida, reunidos en un solo cuerpo á inspirados en un solo espíritu, todos los elementos, todas las tendencias y todos los individuos que en un tiempo no distante concurren á la formación de un partido fuerte, robusto y potente, de cuyos hechos y de cuyos triunfos nos sentimos justamente orgullosos muchas veces, para bien, renovación y resurgimiento de aquellas glorias políticas, y para mejor y más provechosos servicios de los intereses públicos de este necesitado país, digno por todos conceptos de protección y de defensa.

La fuerza incontrastable de los hechos nos ha dado á conocer que, desde que se disgregó aquel organismo político, que, como producto de meritoria labor llegó á constituir en este país el inolvidable Sebastián Pérez, á cuya memoria rendiremos siempre culto ferviente de veneración en nuestros pechos; organismo que después heredó su hermano Pío Abdón y que este rigió con notable acierto, revestido de poderosa autoridad y con voluntad de férreo temple, si en los empeños posteriores ha venido recordando su pujanza y sus laureles, estos, sin embargo, no tenían ya la característica que distinguía al gran partido liberal de Almería: el triunfo siempre seguro de una aspiración común; la supremacía avasalladora, jamás contrarrestada por el adversario, resultante de las energías de todos los liberales dirigidos por una sola voluntad inteligente.

Bien, muy bien nos parece que volvamos la vista á la anterior norma de conducta. La provincia dividida en especie de cantones políticos disminuye nuestra fuerza, restaba poder á nuestro organismo, nos achicaba, nos desvirtuaba y nos desvaloraba. La jefatura única provincial con una bandera para todos los liberales, será de hoy en adelante el resurgimiento y la salvación de nuestro partido.

Gran acierto ha tenido el Conde de Romanones, acordándolo así; gran acierto ha sido el suyo otorgando esa jefatura á nuestro prestigioso amigo don Luis Silveira de cuyas grandes dotes y relevantes méritos nos creemos relevantes de ponderar, por ser conocidos aquí de propios y extraños; y gran acierto del mismo señor Silveira es la representación que ha otorgado de su jefatura á don José Es-

pinar, por que su experiencia política y su elevada mentalidad son prenda segura de que acompañará á su gestión el éxito más lisonjero.

Tanto al señor Silveira, como al señor Espinar, nos complace hacer la más franca y leal expresión de nuestra adhesión, ofreciéndole conyugar con esta modesta publicación al logro de los ideales democráticos de nuestro partido,

Huelga

La huelga que sostienen los obreros descargadores de bateas de mineral sigue en igual estado.

La penuria que envolvía á estos esforzados trabajadores les obligó á solicitar un pequeño aumento en el exiguo salario que disfrutaban.

Pero la justicia de su demanda no ha conseguido templar los egoísmos de las clases patronales, que hasta el momento en que escribimos estas líneas continúan irreductibles en su negativa á las aspiraciones obreras.

Esta mañana unos cuantos squiroles estimulados tal vez por el hambre, se presentaron á reemplazar á los que holgaban; pero á poco de iniciarse el trabajo se presentó en el sitio en que aquel tenía efecto un grupo de huelguistas requiriendo á sus compañeros para que hicieran causa común con ellos.

La solidaridad incondicional surgió rápidamente y abrazados y contentos se dirigieron todos á la estación donde consiguieron que también abandonasen el trabajo los obreros que allí prestaban sus energías.

El Gobernador civil, señor Pérez Gironés, que desde que surgió el conflicto labora incansante por la satisfactoria solución del mismo, ha citado para esta noche á don Francisco Rosta, representante de «The Soria Mining Co. Ltd» á fin de conferenciar con él sobre tan enojoso asunto.

Nosotros esperamos que la voz de la razón, hermanada en este caso con altos sentimientos humanitarios, se impondrá á todo cálculo matemático inclinando el ánimo de las empresas en favor de las peticiones de los obreros.

La vía marítima

Nuestro querido amigo el Gobernador civil señor Pérez Gironés ha recibido el siguiente telegrama.

Ministro de Fomento á Gobernador civil.

Recibido su telegrama y además que procuro abreviar todo lo posible los trámites relativos á la vía marítima puede usted asegurar que el Gobierno cumplirá toda con la severidad que requiera el cumplimiento de la ley respecto de esa Compañía con relación á los varios desagradables asuntos que tiene pendientes.

De Sociedad

Ayer marchó á Málaga, el magistrado de aquella Audiencia, don Galo Ponte.

De Gérgal vino ayer tarde el alcalde de aquella localidad don Emilio Contreras.

* Ha marchado á Málaga doña Martirio Salazar, en unión de su hija.

* A Gérgal regresó ayer la señora viuda de don Manuel Requena.

* Se encuentra en Almería el catedrático del Instituto de Burgos don Wenceslao Muñoz, en unión de su señora.

* De Valencia ha regresado el exalca de don Francisco Bustos Orozco.

* Ha marchado á Málaga nuestro distinguido amigo el consignatario de buques don Luis Gay Padilla.

* Para Santa Cruz de Tenerife ha salido el exabogado fiscal de esta Audiencia don Antonio Rodríguez González, en unión de su señora.

Los obreros de la provincia

Aibóx

Los antecedentes de este pueblo son los siguientes:

El número de braceros es de 250 á 300

El jornal medio es el de 1'75 á dos pesetas diarias.

En esta villa siempre hubo exceso de braceros; pero ha sido tan grande el número de ellos que ha emigrado á las repúblicas Argentina y del Brasil y á Marsella que no han quedado los suficientes para atender á los trabajos agrícolas, habiendo, por tanto, hoy, falta de braceros.

Adra

El alcalde de esta ciudad dice así: Tengo el honor de poner en su conocimiento que los obreros ó jornaleros que han quedado en esta localidad se ocupan actualmente en las faenas agrícolas, obras del Puerto y construcción de los trozos quinto y sexto de la carretera de Málaga á Almería, siendo, en general, esta clase, refractaria á prestar trabajos en otras provincias, y en la actualidad con más motivo, por estar próxima la recolección de la caña de azúcar, principal fruto de este país que invierte en dicha operación todos los trabajadores de este término y muchos de los pueblos cercanos.

El jornal medio que acostumbra á percibir es el de 1'75 pesetas, elevándose á 2'25 en época de escasez.

Nijar

La Alcaldía de este pueblo ha remitido los siguientes informes:

Asciende á trescientos el número de jornaleros que hay en este término.

Hay falta de brazos para las necesidades del trabajo.

No es mayor la oferta que la demanda. El jornal medio es el de 1'50 pesetas.

Es constante la falta de trabajo, excepto ahora, por haber emigrado los jornaleros.

No hay braceros dispuestos á trasladarse á otro punto, por haber emigrado á la república Argentina.

Albánchez

El alcalde de esta localidad dice así: El número de jornaleros es el de 500. Es mayor la oferta que la demanda.

El jornal medio es el de 2 pesetas. Es constante la falta de trabajo.

Los braceros enumerados están constantemente emigrados, casi en su totalidad, en la república Argentina Brasil y África francesa, si bien sus familias residen en este término municipal.

Partalao

Los siguientes datos ha remitido el alcalde de Partalao.

Existen en este término municipal unos treinta y cinco jornaleros.

No hay falta de brazos para las necesidades del trabajo, pues siempre es mayor la demanda que la oferta.

El jornal medio que ganan los jornaleros es de 1'50 pesetas.

El trabajo es accidental, por cuya causa tienen que salir fuera de la población en busca de trabajo.

No hay duda alguna que los jornaleros de este término están dispuestos para trasladarse á otro punto, teniendo seguridad de encontrar ocupación, pues lo hacen ahora sin tener tal seguridad.

Velegue

He aquí los datos de esta localidad. Asciende el número de jornaleros á 150 y el jornal medio es de 1'50 pesetas.

En esta localidad no hay falta de brazos debido á los malos años que venimos atravesando.

La mayor parte de los braceros estarían dispuestos á trasladarse á otro punto donde pudieran encontrar ocupación y el número de operarios es tan reducido que apenas se podrán hacer los trabajos agrícolas, siendo así que se encuentran en la actualidad en la Argentina sobre 230 jornaleros.

Alsodúz

La Alcaldía de Alsodúz dice lo siguiente:

Son 40 los jornaleros que hay en este pueblo; sobran brazos para las necesidades del trabajo, el jornal medio es el de 1'75 pesetas; la falta de trabajo es constante y permene la sobra de braceros y éstos están dispuestos á trasladarse á otro punto donde pudieran encontrar ocupación.

Saúli

Los datos de este pueblo arrojan lo que sigue.

Son unos veinte y cinco los jornaleros que en el día de la fecha existen en esta localidad.

El número de braceros que se calcula ser necesarios para las operaciones agrícolas que durante el año se hacen en esta jurisdicción, es el de setenta.

El jornal medio que disfrutan es de 1'75 pesetas.

Se le tipografía de LA INFORMACIÓN se hacen en la clase de trabajos, desde los más sencillos

en uno ó varios ejemplares

COMISION PROVINCIAL

Sesión de hoy

Preside el señor Cassinello y asisten los vocales señores Belver, Esteban Requena y Beltrán.

Aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de la

Orden del día

Dos facturas de «Menjemor» por fluido eléctrico á Diputación.

Aprobadas. Cuatro facturas de «Lobón» por los suministrados en el mes de Enero último al Gobierno de la provincia y Establecimientos benéficos.

Aprobadas. Cuatro ídem de id. por fluidos eléctricos á dichos establecimiento.

También se aprueba. Factura de Iborra y Brotons importante pesetas 66'50 por una bajilla y seis hueveros china para el Gobierno civil.

Aprobado. Factura de la Junta provincial de Beneficencia de pesetas 60.

De conformidad. Idem del señor Moya Fernández por objeto suministrado á la oficina del oficial mayor de la Comisión Mixta.

Aprobada. Recibo de don Juan Cabarali de 12 pesetas por un ejemplar de la obra «Derecho electoral vigente».

Aprobado. Idem de Bonifacio García de 75 céntimos por un escupidor.

Aprobado. Idem del Ugier D. Blas García de 6'25 pesetas para útiles de aseo.

Conforme. Idem de cinco pesetas por la conservación de los timbres de las oficinas en el mes de Enero.

De conformidad. Oficio del alcalde de Felix solicitando el ingreso en el Manicomio de María Muñoz Baeza de aquellos vecinos.

Aprobado. Idem del señor Gobernador participando haber ordenado el ingreso provisional en el Manicomio de Francisco Fornieles de Canjajar.

Enterados. Oficio del alcalde de Nijar remitiendo un escrito de Basilio López Camacho solicitando ayuda de lactancia para sus hijos gemelos.

De conformidad. Escrito de Roque Sánchez Gallardo de Almería solicitando ayuda de lactancias.

Concedido. Oficio del alcalde de Cuevas en el que interesa José Navarro Fernández ayuda de lactancia para niños gemelos.

De conformidad. Idem del de Vera interesando lo mismo por el vecino Francisco Giménez Ferrer.

Conforme. Oficio del Director de los Establecimientos de Beneficencia para la adquisición de objetos para el Manicomio.

De conformidad. Idem id. id. para el hospital.

De conformidad. Idem id. id. Hospital y Hospicio.

Conforme. Idem trasladando oficio de don Antonio Alemán participando no puede seguir suministrando carbón al precio de la contrata anterior.

Pasa á informe de secretaria. Oficio del señor Gobernador trasladando otro de la Dirección general de Prisiones para que se habilite alojamiento en el Hospital para penados enfermos.

Pasa á informe del Director del Hospital. Escrito de José Carmona Rull solicitando se le nombre director de música de los Asilos.

Es desestimado. Idem de don Alfredo Rodríguez Burgos solicitando se incluya en presupuesto la cantidad de 1914 260 pesetas por carbón suministrado á la estufa del Hospital.

Pasa á informe de Contaduría. Oficio Director General Obras públicas remitiendo dos ejemplares del tomo 1.º de la Legislación.

Enterados. Otro de la Intervención de Hacienda solicitando sea reconocido don Juan Rull de la Cruz por el médico decano y Sanidad Militar por haber solicitado la jubilación.

De conformidad. Cuenta del Correccional de Berja: del mes de Enero último.

Aprobada. Escrito de don Antonio Navarro Fornieles solicitando se le devuelva el depó-

sito que constituyó para el suministro de viveres y combustibles para 1912.

Se acuerda ascender á lo solicitado. Recibo de los gastos hechos en el Tribunal de oposiciones.

Aprobado. Oficio del coronel de la Academia Caballería participando haber recibido el Mapa provincial de Almería.

Enterados. Presupuesto de habilitación de dos salas en el Hospital con destino á partos é higiene.

Aprobado. Expediente de arbitrios extraordinarios, confeccionado por el Ayuntamiento de Almería para cubrir el déficit de su presupuesto.

Se acuerda informar favorablemente. Factura de 300 pesetas de LA INFORMACION por la impresión del reglamento para los empleados de la Diputación.

Aprobada. Se dá cuenta de otros asuntos de escaso interés y se levantó la sesión.

MINERIA

Una petición

Don Miguel García Fernández, solicita se proceda á la demarcación del registro titulado «Demasia á la mina El Pensamiento» del término de Batares, expediente número 80.436.

Renuncia

Dan Antonio Castillo Zea, ha renunciado la propiedad del registro minero número 31.925 del término de Castro titulado «Mi Leopoldo».

Registro

Don Miguel García Fernández ha solicitado la propiedad de los siguientes registros mineros, todos de mineral de hierro y en término de Abolobudry.

78 perteneías, con el nombre «La Coruña», número 32.620; 12 ídem, con el título «Ciudad Real», número 32.621; 61 ídem, con el título «Toledo», número 32.623; 39 ídem con el título «Pamplona», número 32.625; 64 ídem, con el nombre «Zamora» número 32.624; 96 ídem con el título «Valladolid» número 32.626, y 99 ídem con el título «Murcia».

El teatro en provincias

ALICANTE.—Con mediano éxito ha estrenado en el Principal la compañía de Carmen Cobena «La revolución desde abajo».

SEVILLA.—En Cervantes se ha estrenado con éxito «Trampa y cartón», y en el Duque «La diosa del placer».

BARCELONA.—En el Nuevo se ha estrenado con éxito «La novia del torero».

La partitura del maestro San José fue repetida casi completa.

En Eldorado se ha estrenado el drama «Los muertos», original del poeta uruguayo Florencio Sánchez.

Asistió la colonia americana y la mayor parte de los cónsules de las Repúblicas sud-americanas.

Tallavi tuvo un verdadero éxito personal encarnando el papel de un borracho degenerado.

En el drama «Los espectros», que se representó hace días, obtuvo un grandísimo triunfo.

JEREZ.—En el Principal se anuncia el debut de la compañía de Nieves Suárez y Pepe Santiago con «Madame Pepita» y «La patria chica».

PAMPLONA.—Se ha representado últimamente «Juegos malabares», «El príncipe Casto», «Los picaros celos», «La tragedia de Pierrot», «Molinos de viento», «Lysistrata» y «Petit café».

En la interpretación se distinguieron Consuelo Taberner, Julia Ménguez y los señores Alba, Ortiz de Zárate y Ledesma.

ZARAGOZA.—Después de varias sus pensiones, motivadas por enfermedad de la señora Vela, se ha estrenado en el Circo la opereta «Los cadetes de la reina».

La obra, que fue presentada á todo lujo, gustó mucho y los autores, que asistieron al estreno, fueron aplaudidísimos.

GIJÓN.—La compañía de zarzuela y opereta dirigida por Manuel Rodrigo y el maestro Torcal ha puesto en escena en Dindurra «La generala», «Lysistrata», y «El país de las hadas».

CARTAGENA.—En el teatro Principal ha debutado con «Bohemios» la señorita Camarena.

Se representa «Lola Montes», «El húsar de la guardia» y «La patria chica».

En el Circo debutará el día 18 la compañía de Morano.

PUERTO DE SANTA MARIA.—La compañía Lola Ramos ha puesto en escena «El agua milagrosa» «Sangre gorda»,

«La zahori», «Carifito ciego» y «Esa es Lola».

VALLADOLID.—La compañía de Nadal ha estrenado con éxito en Lope de Vega «Los hombres que son hombres».

MELILLA.—En el teatro Reina Victoria, la compañía de Francisco Rodrigo tiene en cartel «Fleba de las mujeres», «Caridad» y «Primavera en otoño».

En el Alfonso XIII la compañía de zarzuela de Talavera y Puchol representa «La chiquilla», «Dolorotes», «La corte de Faraón» y «La casta Susana».

CEUTA.—Con «El barbero de Sevilla» y «La generala» ha debutado la compañía Mora Fernández.

Se ha presentado «La viejecita», «Molinos de viento» y «Ninón».

ZAMORA.—Ha debutado en el Principal con «Malvaloca» y «En cuarto creciente» la compañía de Ricardo Puga.

VALENCIA.—En la Princesa ha debutado la compañía de Miró con las siguientes obras: «Cambios naturales», «Ninón» y «La guardia amarilla».

En Ruzafa se representa «Los molinos cantan», «Los hombres que son hombres...», «Sólo en el mundo» y «Princesitas del dólar».

Patricio León y Pilar Martí cosechan muchos aplausos.

Anita Ferri hace en Esaya «El buen amor», «La de los ojos de cielo», «Mariana» y «Malvaloca».

Ecós de la guerra La verdadera epopeya

La descripción de un gran combate—crecía—no conmueve. Asombra con su grandeza. Ni con la descripción de un Míchete se puede sentir la emoción que causa la parte íntima de los menudos sufrimientos de un diario de la guerra.

Cuando se describe un combate, los cuerpos de Ejército son grandes masas, que no tienen nada de humano. Es preciso, cuando ha venido el choque, escuchar las quejas, los lamentos ó los entusiasmos.

Acabamos de leer el diario de notas íntimas de un médico francés que ha prestado sus servicios en un hospital de Philipópolis.

Se encuentran notas de ternura, de dolor, de grandeza. Pasa un tren lleno de heridos. No se oye un grito, un lamento. Sólo los brazos y las manos se abren implorando socorro.

Traen un herido. Es joven, casi adolescente. En un bolsillo le encuentra un libro horadado por un balazo. Es la «Iliada».

Operan á un soldado. Sonríe. Le preguntan si tiene miedo. No—contesta—, un búlgaro no puede morir aquí.

Los heridos turcos y búlgaros fraternizan. Pero se extiende el rumor. Se han encontrado en las mochilas de los prisioneros turcos orejas cortadas á los búlgaros.

A un soldado búlgaro le trepanan la cabeza. Se teme por su vida. Pero á los dos días los médicos lo encuentran jugando al foot-ball con los niños en medio de la calle.

A los soldados les está prohibido fechar las cartas que envían á su familia. No pueden consignar el nombre del lugar donde se encuentran.

Una enfermera del hospital escribe á su hermano, subteniente en el Ejército de operaciones. La carta está certunada. La Administración de Correos la devuelve.

Esas pequeñas acciones son las que forman la verdadera epopeya.—(De «La Publicidad».)

Yo tengo un encendedor! Yo tengo un encendedor de placa sobredorada y extraplano, que es un completo p. imor. Regalo de una cuñada de un concejal sevillano. Liberal! Co te vador? Republicano? á la que en tiempo lejano le hice amor. Y este chisme seductor: (habló del encendedor) cautiva la atención mía por tan extraña manera, que es seguro no lo dice á—diese ó daría—por un reino de Turquía, cuando se acabe la fiera lid ó porfia. Y empiece una nueva era de armonía. Y eso que el aparato, á pesar de ser bonito, mi paciencia agota ya; siempre está faltando de algún requisito y para encender un pito precisa invocar: «Alá» y es como el que tiene un tito en Alcalá. Muestra un rso te muy malo y una mecha muy monina, tiene ruedas á destajo, y hacia abajo, al ladito de una esquina, tiene un tajo para echarle gasolina ó bencin, ó el demonio que lo trajo; pues con toda esta machina no navega ni en bolina, ni camina ni ilumina ni consigo entrarte en cuajo, aunque pase más á baidas que pasara un chino en China. Cuando tiene gas bastante es la piedra á premiosa; cuando da chispa abundosa, es la mecha lav tallantes; cuando el eso te es pujante está la rueda barrosa; ó no espesa con la rueda semejante, ó no arranca fulminante por ser la piedra arenosa ó le falta algún cosa ó por detras ó por delante. Anhelante me poné el tal mecanismo le saco en una reunión y zaslé le apreté el botón y zaslé se queca lo mismo que aquel que tiene un flemón y se pone un sinapismo. Esto, una vez y un millón, sin salir de su mutismo cual si el picaro pención padeciese reumatismo en una articulación. Yo me abismo en un mar de indignación por su continuo cinismo, y de todo corazón le rompería el bautismo [sin vacilación]. Mas la mano puesta al viento para lanzarla á la nada me cetece el pensamiento que sería una pirnada, por ser el picaro invento de placa sobredorada y, regalo de un tormento —suculento— de una época pesada del amor de la cuñada de uno del Ayuntamiento...

Y por c, usa de este amor y por la pica á pata, yo tengo un encendedor que me mata!

Yo tengo un encendedor de placa sobredorada y extraplano, que es un completo p. imor. Regalo de una cuñada de un concejal sevillano. Liberal! Co te vador? Republicano? á la que en tiempo lejano le hice amor.

Y este chisme seductor: (habló del encendedor) cautiva la atención mía por tan extraña manera, que es seguro no lo dice á—diese ó daría—por un reino de Turquía, cuando se acabe la fiera lid ó porfia.

Y eso que el aparato, á pesar de ser bonito, mi paciencia agota ya; siempre está faltando de algún requisito y para encender un pito precisa invocar: «Alá» y es como el que tiene un tito en Alcalá.

Muestra un rso te muy malo y una mecha muy monina, tiene ruedas á destajo, y hacia abajo, al ladito de una esquina, tiene un tajo para echarle gasolina ó bencin, ó el demonio que lo trajo; pues con toda esta machina no navega ni en bolina, ni camina ni ilumina ni consigo entrarte en cuajo, aunque pase más á baidas que pasara un chino en China.

Cuando tiene gas bastante es la piedra á premiosa; cuando da chispa abundosa, es la mecha lav tallantes; cuando el eso te es pujante está la rueda barrosa; ó no espesa con la rueda semejante, ó no arranca fulminante por ser la piedra arenosa ó le falta algún cosa ó por detras ó por delante.

Anhelante me poné el tal mecanismo le saco en una reunión y zaslé le apreté el botón y zaslé se queca lo mismo que aquel que tiene un flemón y se pone un sinapismo. Esto, una vez y un millón, sin salir de su mutismo cual si el picaro pención padeciese reumatismo en una articulación.

Yo me abismo en un mar de indignación por su continuo cinismo, y de todo corazón le rompería el bautismo [sin vacilación]. Mas la mano puesta al viento para lanzarla á la nada me cetece el pensamiento que sería una pirnada, por ser el picaro invento de placa sobredorada y, regalo de un tormento —suculento— de una época pesada del amor de la cuñada de uno del Ayuntamiento...

Y por c, usa de este amor y por la pica á pata, yo tengo un encendedor que me mata!

NOTICIAS

Licencias trimestrales. Se ha dispuesto que la licencia trimestral concedida por Real orden telegráfica de 21 de Noviembre pasado á los individuos de los Cuerpos, quede prorrogada.

A Buenos Aires. En el trasatlántico Cadiz embarcaron ayer para Buenos Aires, ciento siete emigrantes.

Mecánico. El acreditado mecánico que por algún tiempo ha prestado sus servicios en el taller de bicicletas del señor Herrera se ofrece para hacer toda clase de reparaciones, en su taller de la calle de la Estrella, 7.

TRASLADO.—El acreditado encuadernador Jesús Delgado participa a su numerosa clientela, que ha trasladado su domicilio a la calle del Gran Capitán, 29, en donde continuara sirviendo al que lo favorezca en su profesion.

Gran Capitán 29. Ama de cría. Josefina Martínez Navarro: Razón, Crues baja, núm. 1. Lecciones para niñas. Por profesora inteligente é idónea se dan lecciones de primera enseñanza y se instruye competentemente en bordados y demás labores de mujer, con especialidad en ropa blanca. Calle del Ciprés, núm. 5.

AVISO. Pongo en conocimiento de mi clientela, que he recibido una partida de aceite de hígado de bacalao rojo y blanco de superior calidad. Se vende en botellas de un litro, y menor cantidad. Drogueria de José Toro García Santo Cristo 2.

Nueva Zapatería.—Cuponos pólizas.—Mediante una pequeña combinación establecida con el sistema de venta de esta zapatería, puede adquirirse por 3 reales un par de calzado, buena clase, cosido, para Señoras y Caballeros. Pmara as detalles, en el establecimiento, Obispo Orbera, 5, junto al parador del Principe.

JOVEN estudiante, carrera de Comercio, solicita empleo en una oficina. Informarán en esta Administración. Se vende un magnífico retablo con pletamente nuevo, propio para oratorio ó iglesia, en muy buenas condiciones. En Razón: la administración de este periódico.

Desafío.—Confirmamos lo que decimos, gratis. Yd. no paga nada, Yd. no promete pagar nada. A costa nuestras, otros colocamos la maquina de escribir FOX VISIBLE en la oficina de Yd, al lado de su otra maquina ó para que la pueda comparar con cualquier maquina de cualquier precio, y si la FOX VISIBLE no resulta mejor que la mejor de las otras y se entiene que Va sera el juez entonces no queremos que la tome. Desafiamos á cualquier maquina de escribir a que entre en la convenia bajo estas condiciones.

Concesionario exclusivo para el Sur y levante de España. Antonio Márquez Flores. Conde Oñalía núm. 24 Almería.

Percheleras. Se vende en librerías y kioscos al precio de 2 pesetas.

Políticos y negociantes

Ya es antiguo el mal. España parece punto dispuesto para que todo extranjero un poquitin cuco, fabriqué unos cuantos castillos en el aire, formando sociedades dispuestas a explotar nuestro suelo, su suelo y hasta capa atmosférica, solo con entrometer en el negocio unos cuantos nombres de esa turbamulta de espíritus desaprensivos que han hecho de la política granjería.

La sociedad de estafadores que pretendía a fertilizar la provincia de America, es la eterna canción que vibra en los oídos españoles. Gozan fama nuestros políticos de poseer poca alteza ética y cerebra y todo exótico hampón de los campos financieros, no ignora lo propio que son para dar su nombre y canjejar su inuencía por puestos en los consejos de administración de todo negocio sucio.

Ya que no disponen del capital necesario para la explotación de sus negocios, se contentan con hacer que personajes y personajitos le presten su ayuda, interpongan su vauimento para que el poder coanyo del Estado les proteja en su em-

presa, allane obstáculos, suavice asperezas y garantice, aunque sólo sea de manera rija, los intereses de los cándidos que creen á España tierra de promisión.

Así, de este modo, custodiados por nombre de políticos venales, de planes públicos motivo de medro, poco á poco, el capital extranjero se ha ido apoderando de nuestras mejores industrias, acaparado por la pasividad del capital nacional, receloso y cobarde.

La quiebra fraudulenta de la sociedad que iba a fertilizar la provincia de Almería y que ha motivado el procesamiento de un vidior francés y unos cuantos negociantes de la política española, es una clara muestra de las muchas llagas que nuestro cuerpo social padece y que están pidiendo su caracterización pronto y enérgica, si no queremos que dentro de muy poco tiempo escriba el Finis Hispania

Las abejas viajeras

Era difícil imaginar que la industria sa abeja llegase á desempeñar un papel en el arte de la guerra, y sin embargo, es milagro lo que se ha realizado.

Por muchos y grandes, que sean los progresos de los nuevos sistemas de transmisión de despachos, los estados mayores de los ejércitos creen que deben proveer su falta ó su fracaso.

Un radiograma puede expedirse por la telegrafía sin hilos desde la torre Eiffel hasta Marruecos; pero se puede interceptar también. Había que buscar procedimientos de comunicación que se escapasen á un enemigo interesado en sorprenderlos.

La paloma es demasiado conocida hoy como mensajera. En tiempo de guerra se la vigila y se la mata facilmente. En estado mayor de los Estados Unidos ha pensado un zar el instituto maravilloso que guía la abeja hasta la colmena, y la permite orientarse desde cualquier distancia.

La pequeñez de las abejas las hace invulnerables, pero su diminuto tamaño al mismo tiempo, ofrece un gran inconveniente; es preciso reducir los despachos hasta un peso capaz de ser soportado por el insecto.

Sin embargo, los sistemas perfeccionados de la fotografía moderna, han permitido hasta njar en las alas de las abejas los telegramas, reduciéndolos infinitamente.

Para descifrarlos basta ampliar los clichés volantes por los procedimientos ordinarios. La idea, como se ve, es ingeniosa y merece señalarse esta nueva utilización de las abejas como insectos mensajeros.

El descanso y la longevidad

En opinión de algunos médicos eminentes la duración media de la vida se aumenta en un 50 por 100 descansado treinta y seis horas consecutivas cada semana.

Como resultado de sus investigaciones acerca de este asunto, el doctor Haegler, de Ginebra, dice que no se compensa el sueño de la noche la pérdida de energía que sufre el organismo durante el día. Esta pequeña pérdida diaria de energía va en aumento en el transcurso de la semana y cuando empezamos a trabajar el sábado no nos hallamos tan aptos para la labor cotidiana como el lunes de la misma semana.

El único medio de recobrar la energía primitiva es, según el referido doctor, el descanso, treinta y seis horas seguidas cada siete días. Sólo de este modo podemos reemplazar toda la energía perdida durante la semana y empezar á trabajar á la semana siguiente en plena posesión de nuestras facultades. No haciéndolo así, vamos perdiendo la energía poco á poco y morimos más pronto de lo que desearíamos.

La cuestión del descanso semanal está siendo objeto de detenidas investigaciones en los grandes centros industriales de America. En Pittsburgh, donde hay muchos obreros industriales que trabajan toda la semana sin descansar un sólo día, se observan mas que en ninguna otra parte los deplorables efectos mentales y corporales del exceso de trabajo. En las regiones donde el obrero descansa poco hay muchos alcohólicos y se registran no pocos crímenes.

TALLER ESPECIAL. Aparatos eléctricos y mecánicos. Toda clase de composuras á 250. pesetas en relojes ordinarios. Cristales para relojes, desde 2 reales. CUATRO CALLES. 33.—CALLE REAL DE LA GARCER.— ANTONIO BLANES. Se ceden habitaciones amu-bladas.

Servicio telegráfico y telefónico

De política

Las mañanas del presidente

El Presidente del Consejo de Ministros señor Conde de Romanones, estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey. Después celebró una conferencia con el Ministro de Estado Sr. Navarro Reverter, sobre los asuntos que se han de tratar en el próximo Consejo.

El Jefe del Gobierno ha visitado también esta mañana a la viuda del señor Canalejas.

Lo que dice Romanones

Esta mañana ha recibido como de costumbre a los periodistas el Jefe del Gobierno.

El señor Romanones nos dijo, que dentro de muy breves días, darán comienzo los trabajos para la terminación de la carretera de Ceuta a Tetuán en donde encontrarán trabajo un crecido número de obreros.

Respecto a la interrupción surgida en las conferencias que venían celebrando nuestro Embajador cerca del Vaticano señor Calbetón y el señor Merry del Val, manifestó el Conde, que no sabía a que obedecía, pues de este asunto no tenía noticia alguna como tampoco del rumor circulado de que Francia y Alemania, se discuten la amistad de España, para ponerse en inteligencia sobre la cuestión de Marruecos.

Después nos dijo el señor Romanones, que dentro de muy pocos días, publicará «La Gaceta» un Real decreto, disponiendo que la enseñanza de la Doctrina cristiana, en las escuelas públicas no sea obligatoria y por último manifestó el Presidente, que el Gobierno había dexado por ahora de publicar ningún Decreto, implantando el Ministerio del Trabajo, pues la creación de este, se llevará a los nuevos presupuestos, porque en los que sigue en la actualidad no hay créditos suficientes para llevar a cabo dicha reforma.

Nuestra acción en Tetuán

Telegrama de Alfau.—Nuestras posiciones en Tetuán.—Detenidos puestos en libertad.—Declaraciones del Bajá.

El presidente del Consejo de ministros señor Romanones, ha recibido un telegrama del capitán general señor Alfau, dándole cuenta de los trabajos de atrincheraimiento que se viene realizando en

nuestras nuevas posiciones de Tetuán. El señor Alfau se muestra satisfechísimo de la disciplina y cordura, demostrada una vez más por los valerosos soldados de nuestro ejército.

El jefe de nuestras tropas en Melilla, permanecerá en Tetuán hasta que los Campamentos establecidos en aquellas posiciones estén en condiciones de defensa y conozca al mismo tiempo la actitud en que se encuentra las kábilas montañesas, pues circulan ya ruidos ruinosos, y todos ellos son muy optimistas para España.

A petición del señor Alfau, el Bajá, ha puesto en libertad a numerosos detenidos que atentaron contra nuestro ejército. Estos fueron conducidos a la precaria del indicado general, y una vez allí, el Bajá, pronunció un elocuente discurso exaltando la conducta del gobierno, terminando con la siguiente frase: «España, es tan fuerte como generosa, merced á sus magnánimos sentimientos y por mediación del ilustre general Alfau, vais á gozar de libertad, pero tened presente que España ocupará siempre Tetuán procurando el bienestar, la tranquilidad y el fomento de las riquezas naturales del país moro».

Los libertados expresaron su gratitud, hondamente impresionados por las palabras pronunciadas por el Bajá estrechando al mismo tiempo las manos del Jefe de nuestras tropas en Marruecos.

Después se organizó una manifestación que seguía á los libertados victoreando á España.

El señor Alfau estuvo después visitando los consulados, manifestándose altamente satisfecho del acto que acababa de realizarse.

Melilla

Caída de un caballo

Dicen desde Melilla que el subinspector de Sanidad militar de aquella Plaza cayó del caballo que montaba, ocasionándose lesiones sin importancia.

Varias personas que presenciaron la caída corrieron en su auxilio creyendo que el accidente revestiría gravedad por lo aparatoso de la caída.

Naufragio

Noticias urgentes recibidas de Ceuta dan cuenta de que en el Estrecho de Gibraltar y corta distancia de aquella plaza se ha incendiado un vapor de gran tonelaje cuyo nombre y nacionalidad se ignora.

Supónese que después de destruido por el fuego, se hundió. Se desconoce la suerte que haya podido haber á los tripulantes.

Varios

Temporalizo

Informes telegráficos recibidos de Barcelona refieren que durante toda la noche anterior se ha desencadenado en aquella región un horroso temporal de agua y viento.

El mar presentaba un aspecto imponente.

Son varias las pequeñas embarcaciones que han experimentado graves averías.

El temporal en Madrid

La noche última ha caído en Madrid una nevada de esas que se registran pocas veces.

El frío horriblemente intenso y el ventarrón huracanado que se elejaba sentir hacia imposibilitó el tránsito por las calles.

Son muchas las chimeneas y cristaleras arrebataadas por el impetuoso viento.

El tiempo continúa crudísimo. Las líneas telegráficas y telefónicas funcionan con gran retraso.

Extranjero

Revolucion Mexicana

Los últimos despachos cablegráficos recibidos de Méjico amplían las noticias referentes al triunfo de las tropas rebeldes capitaneadas por el general Huertas.

Una de las primeras medidas adoptadas por el nuevo Gobierno ha sido poner en libertad á más de 300 presos políticos.

La población vá recobrando su aspecto normal y las operaciones comerciales se realizan con regularidad.

El general Felix Díaz rechaza la responsabilidad que pudiera caberle por la versión circulada de que él había ordenado el fusilamiento de Gustavo Madero, hermano del expresidente, pues está comprobado oficialmente que se suicidó después de intentar inútilmente la fuga.

Se ha constituido el nuevo ministerio con carácter de interinidad.

Como resumen del suceso sangriento puede asegurarse que pasan de 3.000 las personas que han muerto y de 7.000 las que han resultado con heridas más ó menos graves.

La pérdida ocasionada por los destrozos de la artillería ascienden á muchos millones de dollars. Ha habido familias que perecieron enteras.

El Vaticano está disgustado.

Un despacho telegráfico de Roma dice, que en aquellos círculos políticos se comenta mucho la interrupción de las conferencias que venían celebrando nuestro embajador en el Vaticano señor Calbetón con el cardenal Merry del Val.

Los que se creen mejor informados aseguran que la referida suspensión obedece al disgusto que ha producido en el Vaticano la manifestación del señor Calbetón respecto al acuerdo del Gobierno español de llamar a filas á determinados religiosos.

ÚLTIMA HORA

La vía marítima

Nuestro querido amigo don José Espinar Garrido, ha recibido el siguiente telegrama, del diputado por esta circunscripción don Luis Sivela.

Practico activísima gestión cerca del ministro de Fomento sobre levantamiento de la vía marítima. Aguarde resolución que pronto podré comueicarle.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Pinillos, Izquierdo y C. CADIZ



servicio fijo y rápido

con salidas cada veintidos días,

El nuevo vapor correo

trasatlántico, con telegrafía sin hilos

CADIZ

saldrá del puerto de Almería el día 20 de Febrero de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros en 1.ª, 2.ª, 3.ª preferente y 3.ª clase.

AVISOS IMPORTANTES.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

Informará su consignatario, Luis Gay Padilla

Puerta de Purchena, 4.—Almería.

La "Remington"

Escribe, suma, resta.

—6, Trafalgar 6, Barcelona.—

::: Paseo del Príncipe 30, ALMERÍA. :::

Teléfono 142

pasamanería, y como Marianela era muy inteligente, además de la cocina aprendió en muy poco tiempo aquella deliciosa labor, y trenzaba cordón de seda con perlas, que era entonces la moda para las «toilettes» de señora.

Los años pasaron, y Marianela servía aún, y había aprendido el dialecto turinense como si hubiera nacido en Turín, y soñaba con una buena bolsa que le hubiera permitido realizar su sueño; esto es, volver á su pueblo, y comprar la casita que había pertenecido á los suyos, y pasar allí los últimos años de su vida.

Ella siempre había rehusado todas las proposiciones de matrimonio; era inútil, no quería recordar el asco que había sentido todo el tiempo que vivió con su madrina; entonces aprendió á odiar á los hombres.

Poco más tarde este odio se cambió por una gran indiferencia.

Y sin embargo aderaba tanto á los niños!

Cuando volvió á su pueblo, después de veinte años de trabajo y con unos dieciséis mil francos, sintió la primera desilusión.

Todos los campesinos huían de ella como de la peste; sólo el peón camine-

ro Orané la acogió con cierta deferencia, no prestando crédito á las murmuraciones que corrían. Estas murmuraciones habían sido esparcidas por su madrina, que ya había muerto sin poderle el haberse separado de ella.

Por allí se dijo que en el principio Marianela hacia de cocinera para ayudarse á otros negocios que hacia. La desgraciada viuda había contado una porción de mentiras que habían sido creídas.

Marianela sufrió mucho por aquellas infamias echadas á volar, pero era demasiado fiera para disculparse con razones que no hubieran sido creídas; ella adquirió con pocos centenares de liras la casita de sus antecesores, vivía sola trabajando, y no tratándose más que con los hijos del peón caminero, por los cuales sentía gran afecto especialmente por Salvador, que desde niño había sido su compañero, por su carácter tímido y taciturno.

Y Salvador no fiaba más que en ella.

El peón caminero la había ofrecido varias veces casarse para que hiciera de madre á sus niños. La mujer se negó; no quería perder su libertad, y además, el peón caminero no le gusta

Una mañana, cuando volvió de la compra, le pareció ver lejos á Raimunda huir del palacio, unirse á Salvador y tomar por un camino opuesto al suyo.

Creó haberse engañado; y al día siguiente volvió á casa antes que de costumbre; vió á Salvador y lo paró antes de que huyera,

—¿Qué haces aquí?—le dijo.

El se sonrojó.

—Buscaba un cotaplumas que se me ha caído—repuso.

—Embustero, espera á tu hermana que está ahí dentro; pero ahora sabré yo que es lo que vienes á hacer.

—¡Ah! no, Marianela, es lo diré todo yo.

Y le contó que su hermana Raimunda amaba al hijo del ingeniero, y que los dos jóvenes habían convenido verse aquella hora en el palacio, para que nadie pudiese torprenderlos.

—Y tú haces la guardia y permites tal vergüenza—dijo Marianela bruscamente y con ira.

—Si yo rehusara, Raimunda no me querría—repuso el infeliz.—Y no tendría á nadie á quien querer. Mi padre no se ocupa de mí, Isabel ha huido, y si volviese me odiaría porque

